

50. Nationalfeiertag – Sultanat Oman

Am 18. November jährt sich zum 50. Mal zum Nationalfeiertag des Sultanat Oman. Mit fester Entschlossenheit erzielen die Bürger von Oman unter der weisen Führung Seiner Majestät Sultan Haitham Bin Tarik, der sich geschworen hat, den Marsch des Aufbaus der Nation zu beschleunigen und das Tempo des Fortschritts zu steigern, eine hohe Note in der Begeisterung der Menschen in Oman für eine ehrgeizige Renaissance, die alle Lebensbereiche abdeckt.

Die mit Spannung erwartete *Oman Economic Vision*, die zu Beginn des 10. Fünfjahresplans im Januar 2021 umgesetzt werden soll, steht vor großen Herausforderungen, darunter dem Einbruch der internationalen Ölpreise und der weltweiten Ausbreitung der Coronavirus-Pandemie (Covid-19).

Diese Herausforderungen veranlassten die Regierung, strenge Maßnahmen zu ergreifen, einschließlich eines mittelfristigen Haushaltsbilanzplans (2020-2024), der zahlreiche Initiativen und Programme enthält, die darauf abzielen, solide Grundlagen für finanzielle Nachhaltigkeit zu schaffen, die allgemeine Verschuldung zu verringern, die Effizienz der Staatsausgaben zu verbessern, die Steigerung der finanziellen Reserven des Staates und die Verbesserung der Einnahmen aus staatlichen Investitionen (um dem Land bei der Bewältigung etwaiger Herausforderungen zu helfen) damit das Wirtschaftswachstum im Schwung zu bringen.

Die Regierung des Sultanats, vertreten durch das Finanzministerium, reduzierte auch die Budgets der Regierungseinheiten um 5%, reduzierte die operativen Budgets und Finanzpläne der Regierungsfirmen um mindestens 10% und senkte die Vergütungen der Behörden und Einrichtungen Mitgliedsausschüsse um 50%, implementierte eine Mehrwertsteuer von 5% ab nächsten April (2021). Alle diese Maßnahmen werden voraussichtlich das Budget mit 400 Mio. Omani Riyals versorgen.

Die Gesamteinnahmen des Haushaltsplans 2020 beliefen sich auf 10,7 Mrd. RO, berechnet mit einem Satz von 58 USD pro Fass, während die allgemeinen Ausgaben auf 13,2 Mrd. RO geschätzt wurden, was ein geschätztes Defizit von etwa 2,5 Mrd. RO oder 8% des Bruttoinlandsprodukts bedeutet.

Die Merkmale der nächsten Entwicklungsstufe bestehen darin, dass die Aufgaben von Regierungsunternehmen vollständig überarbeitet werden, um sie weiterzuentwickeln und ihren Beitrag zum Wirtschaftssystem zu erhöhen. Die Regierung wird die Entscheidungsfindung mit dem Ziel untersuchen, die höchsten nationalen Interessen des Landes zu verwirklichen, und diesem Aspekt ihre volle Aufmerksamkeit und Unterstützung widmen. Dementsprechend hat die *Oman Investment Authority* die Verwaltungsräte von fünfzehn Regierungsunternehmen, die unter ihre Aufsicht fallen, umstrukturiert. Außerdem wurden Unternehmen des IKT-Sektors umstrukturiert und ein Projekt zur Gründung eines umfassenden Vermarktungsunternehmens für landwirtschaftliche Produkte angekündigt. Das Gemüse- und Obstmarketing Unternehmen berichtet an die Oman Food Investment Company.

Aufgrund der entscheidenden Rolle kleiner und mittlerer Unternehmen (KMU) für das Wirtschaftswachstum bemühte sich die Regierung des Sultanats, vertreten durch das Arbeitsministerium, ein geeignetes Umfeld für KMU zu schaffen. Die Schritte umfassten die Befreiung von KMU von den Prozentsätzen der Omanisierung und die Zuweisung einiger Berufe zur expatriierte Arbeitskräften. Darüber hinaus hat das Portal *Invest-Ease* der Geschäftswelt viele elektronische Dienste vorgestellt. In diesem Zusammenhang sagte Seine Majestät der Sultan: „Wir verstehen die Bedeutung des Sektors der kleinen und mittleren Unternehmen und des Sektors der unternehmerische Initiativen, insbesondere von Projekten, die auf Innovation, künstlicher Intelligenz und fortschrittlichen Technologien basieren. Es wird darauf geachtet, Jugendliche auszubilden



und zu befähigen, um ihnen zu helfen, von den Möglichkeiten dieser lebenswichtigen Sektoren zu profitieren, damit sie die Kernkomponente einer intelligenten Volkswirtschaft etablieren können". Die Regierung wird die in diesen Bereichen erzielten Fortschritte Schritt für Schritt verfolgen.

Das Schema von Gesetzen und Anreizen im Zusammenhang mit Investitionen trug dazu bei, ein attraktives Klima für Investitionen aus dem In- und Ausland zu schaffen. Dazu gehört das Gesetz über ausländische Kapitalinvestitionen.

Die Regierung nutzt Investitionen in omanische Häfen, insbesondere in den Hafen von Sohar und den Hafen von Salalah, sowie in Sonderwirtschaftszonen (wie die Sonderwirtschaftszone in Duqm und den Hafen von Duqm). Der Tourismussektor bildet auch eine der Grundpfeiler der wirtschaftlichen Diversifizierung. Die Regierung hat klare Strategien entwickelt, um den Nutzen von Investitionen in den Tourismussektor zu maximieren.

Autor: Botschaft Sultanat Oman, Wien; erhalten über AACC Austro-Arab Chamber of Commerce

November 2020